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Nens i Nenes cerrará y 
despedirá a toda la plantilla
>  La cadena              
posee ocho tiendas, 
tres en Terrassa,                  
y 27 trabajadores

La cadena Nens i Nenes, especia-
lizada en el mundo del bebé, ha 
presentado un concurso volunta-
rio (antigua suspensión de pagos) 
que supondrá la liquidación de la 
empresa, con un total de ocho 
tiendas, tres de ellas en Terrassa. 
La cadena, de origen egarense, 

despedirá progresivamente a la 
totalidad de su plantilla, integra-
da por veintisiete trabajadores, la 
mayoría mujeres. Los estableci-
mientos han iniciado una cam-
paña de fuertes descuentos para 
finiquitar su stock, lo que ha pro-
vocado notables colas. PÁGINA 29

Cola para entrar en el establecimiento de la cadena situado en el Passatge de l’Obrer. NEBRIDI ARÓZTEGUI

Nani Matas es el 
nuevo cap de colla de 
Minyons de Terrassa
En su asamblea anual, ninguna 
candidatura se presentó para ser la 
junta técnica de este año de Mi-
nyons de Terrassa. Pero, finalmen-
te, Nani Matas se ha animado a en-
cabezar un equipo, que el sábado, 
en la segunda parte de la asamblea, 
obtuvo un abrumador apoyo de los 
miembros de la colla. La nueva jun-

ta tiene veintidós miembros, la mi-
tad de los cuales son gente joven y 
sin experiencia en la misma. Nani 
Matas, de 55 años, que ya ha sido 
cap de colla en dos períodos ante-
riores, quiere una junta técnica 
muy participativa, en la que sus jó-
venes integrantes aprendan a to-
mar decisiones. PÁGINA 9

La actual red de autobuses sufrirá cambios en el futuro próximo. NEBRIDI ARÓZTEGUI 

A debate la 
futura red de 
autobuses
>  El gobierno impulsa un proceso participativo

El equipo de gobierno local pondrá 
en marcha esta primavera un pro-
ceso participativo para analizar las 
carencias y fortalezas del servicio ac-
tual de autobuses urbanos y definir 
cómo debe ser la estructura de la red 
en el futuro próximo. El proceso, que 
dirigirá una empresa externa, arran-
cará con la organización de reunio-

nes grupales entre usuarios y no 
usuarios del transporte colectivo 
para conocer los parámetros más re-
levantes a la hora de evaluar el ser-
vicio. Posteriormente, habrá talleres 
participativos que ayudarán al bi-
partito a diseñar una nueva red de 
autobuses o proponer cambios en 
el sistema actual. PÁGINAS 2 Y 3
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Proceso 
participativo para 
rediseñar la red 
de autobuses  
>  Se quieren introducir mejoras en el servicio actual

Laura Mangas 

n nuevo proceso 
p a r t i c i p a t i v o  
ayudará al equi-
po de gobierno a 
repensar la red 
de autobuses ur-

banos. La concejalía de Movilidad 
quiere conocer cuáles son los pa-
rámetros que más valoran los 
usuarios y no usuarios del servicio 
de autobús y cuáles son las defi-
ciencias que encuentran a la actual 
estructura. Estos datos ayudarán al 
equipo de gobierno a analizar el 
servicio actual y definir cómo debe 
ser la red de autobuses del futuro. 

El proceso participativo tendrá 
diferentes fases y serán conducidas 
por una empresa externa. La pri-
mera consiste en realizar distintas 
dinámicas de grupo. Se irá a bus-
car a la calle a voluntarios que quie-
ran participar en estas reuniones 
grupales, de unas ocho personas, 
para que expliquen, en sesiones de 
dos horas, cuáles son los aspectos 
más relevantes a la hora de valorar 
el servicio de autobús. Habrá gru-
pos focales tanto de usuarios del 
transporte público (con distintos 

perfiles y edades), como de perso-
nas que no utilizan el bus y de las 
que interesa saber qué les desani-
ma a desplazarse en  transporte co-
lectivo por la ciudad.  

El concejal de Movilidad, Marc 
Armengol, explica que las conclu-
siones de estas reuniones servirán 
de guía para organizar unos talle-
res participativos, tres en total, en 
los que se debatirán los parámetros 
puestos sobre la mesa en las sesio-
nes grupales y que conforman los 
elementos más importantes que 
los ciudadanos tienen en cuenta a 
la hora de valorar el servicio de au-
tobús. Cuestiones que probable-
mente giren en torno a frecuencia 
de paso, distancia a pie de las pa-
radas o cobertura del servicio, en-
tre otros aspectos que suelen ser 
centrales en la valoración del trans-
porte público.  

Estos talleres están concebidos 
de manera más abierta, de forma 
que puedan participar tanto aso-
ciaciones vecinales, como otras im-
plicadas en los temas relativos a 
Movilidad, así como personas y en-
tidades interesadas. La última de-
cisión sobre la organización o no 
de estos talleres la tendrá la comi-

das las posibilidades, Armengol 
descarta que de este proceso salga 
un cambio profundo de la red ac-
tual. Considera que debido al gra-
do de satisfacción mostrado por los 
usuarios en las sucesivas encuestas 
(donde el servicio recibe un nota-
ble de nota) es probable que sólo 
sean necesarias algunas modifica-
ciones: “El servicio funciona bas-
tante bien. Queremos mejorarlo 
porque es un compromiso recogi-
do en el Plan de Movilidad, pero es 
probable que después de este pro-
ceso sólo sean necesarios algunos 
ajustes puntuales”, sostiene. En 

sión de seguimiento que se espera 
constituir en las próximas semanas. 
Estará formada por partidos políti-
cos, pero también por colectivos de 
la sociedad civil, aquellos que aho-
ra están en la Taula de la Mobilitat 
y que quieran formar parte de este 
nuevo foro.  

Tanto el concejal Armengol, 
como Susi López, directora de ser-
vicios de Movilidad, puntualizan 
que estos talleres no están conce-
bidos para que los participantes va-
yan a decir donde quieren colocar 
la parada de autobús o por que ca-
lles del barrio quieren que pasen 
los autobuses. Desean que ésa no 
sea la tentación de nadie. La idea 
es otra. “La gente no vendrá a dibu-
jar la futura red de autobuses, sino 
a decirnos qué es lo que más valo-
ra a la hora de utilizar el autobús”, 
aclara López.   

¿HABRÁ CAMBIOS IMPORTANTES? 
Con los debates que se generen en 
estas sesiones, los técnicos diseña-
rán distintas opciones sobre cómo 
deber ser la estructura de la red de 
autobuses urbanos. La idea es ofre-
cer distintas alternativas, que pue-
den ser más o menos ambiciosas 

en función de las necesidades de 
cambio expresadas en los talleres. 
En cualquier caso, López explica 
que tienen intención de mostrar 
distintos modelos de red, que pa-
sarían por realizar ajustes en el sis-
tema radial actual (un modelo de 
líneas en las  que casi todas pasan 
por la Rambla) hasta proponer un 
modelo ortogonal, donde la ciudad 
se concibe como una retícula y las 
líneas cubren básicamente despla-
zamientos entre los ejes este-oes-
te y norte-sur, y donde los trans-
bordos cobran importancia.  

A pesar de que se estudiarán to-
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Tmesa cuenta con trece lí-
neas de autobús que cubren 
la ciudad. NEBRIDI ARÓZTEGUI

cualquier caso, el edil descarta un 
“cambio radical” de la red vigente 
en el corto plazo, teniendo en cuen-
ta, añade, que la concesión actual 
a Tmesa se encuentra prorrogada y 
que el Ayuntamiento se encuentra 
en pleno proceso de decidir si con-
tinúa con el modelo de gestión in-
directa o bien asume directamen-
te el servicio. “Aún no sabemos el 
modelo de gestión por el que opta-
remos. Sería mejor definir antes 
este aspecto y que en el momento 
en que entre el nuevo concesiona-
rio o se produzca el cambio de mo-
delo, en función de la opción elegi-

da, se apliquen los cambios, si es 
que se trata de un replanteamien-
to profundo”, señala el edil, que 
añade que “hay de plazo hasta 
2019”, fecha límite para tomar una 
decisión porque ya no se podrían 
realizar más prórrogas a Tmesa.   

A PARTIR DE LA PRIMAVERA 
El calendario con el que trabaja el 
equipo de gobierno implica que en 
primavera se pongan en marcha las 
reuniones grupales y, a continua-
ción, se celebren los talleres parti-
cipativos, de manera que este vera-
no se puedan tener ya las conclu-

EL
 D

AT
O 12,3 millones 

Es el número de viajeros que transportaron 
los autobuses urbanos en 2015.

TeC y ERC critican 
la indecisión                   
del bipartito  
>  Incógnitas sobre el modelo de gestión

L. M. 

a vez que el go-
bierno no sabe 
qué hacer con un 
tema se inventa 
un proceso parti-

cipativo”. Es la crítica del conce-
jal republicano Carles Caballero 
a la reciente propuesta del equi-
po de gobierno de poner en 
marcha varias sesiones partici-
pativas para definir el futuro de 
la red de autobuses de Terrassa. 

Los ediles de la oposición co-
nocieron los planes del biparti-
to en una reciente reunión de la 
comisión política de Movilidad. 
El portavoz de TeC, Xavier Mati-
lla, de entrada, no ve con malos 
ojos el proceso aunque cree que 
el bipartito se ha saltado un paso 
antes de optar por consultar a la 
ciudadanía. “Es bueno que la 
ciudadanía explique cuáles son 
sus necesidades, pero estaría 
bien que el equipo de gobierno 
explicase por qué considera que 
el actual modelo no es eficiente 
o necesita mejoras”, remarca.  

De las intenciones del bipar-
tito, Matilla no tiene claro si lo 
que se busca es evaluar “si es ne-
cesario realizar cambios o bien 
se parte de un modelo predefi-
nido y se quiere acabar de vali-
dar y ajustar con la ciudadanía”. 
Sobre esto último, el edil de TeC 
alerta de las dificultades que 
tendría trasladar a Terrassa un 
modelo de líneas ortogonal, 
como el que tiene Barcelona. 
“Un modelo en malla creemos 

que no es viable para Terrassa 
puesto que aquí los principales 
centros de interés no están dis-
persos, sino muy concentrados  
en el distrito 1, por lo que es 
comprensible que se acumulen 
muchas líneas en el Centre”.  

CONCESIÓN O GESTIÓN DIRECTA 
Caballero, de ERC-MES, consi-
dera que antes de replantear la 
estructura de las líneas habría 
que trabajar en “definir” el mo-
delo de gestión. “No entende-
mos que se ponga en marcha un 
proceso participativo para el 
cambio potencial de las líneas 
sin tener definido quién presta-
rá el servicio”, sostiene.  

El concejal republicano tam-
bién alerta de que el tiempo 
para tomar una decisión se está 
agotando. “El equipo de gobier-
no confía en que tiene de mar-
gen hasta 2019 (cuando se aca-
ba la posibilidad de prórroga a 
Tmesa, el operador actual), pero 
ERC ya advirtió el año pasado 
que no volveríamos a apoyar 
ninguna prórroga más y que era 
necesario iniciar los trabajos 
para definir el sistema de ges-
tión. De momento, siguen sin 
hacer nada”, denuncia.   

Desde el PP, Álex Rodríguez, 
también cree que independien-
temente del proceso participa-
tivo que el equipo de gobierno 
pondrá en marcha esta prima-
vera, urge tomar una decisión 
sobre el sistema que se utilizará 
para explotar la red de autobu-
ses urbanos. 

C

siones. López espera que los técni-
cos puedan, por tanto, tener dise-
ñadas las distintas propuestas para 
la futura red de autobuses este mis-
mo año. Distinto será cuándo se 
aplican las modificaciones, subra-
ya. La directora de Movilidad tam-
bién cree que “lo razonable” sería 
que los cambios se asuman en el 
momento en que se abra el nuevo 
periodo concesional o de asunción 
directa de la gestión. 
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Opinión

EDITORIAL

Participación 

E
l anuncio de que se va a llevar a cabo un proceso par-
ticipativo, otro más, en relación al servicio de trans-
porte urbano de Terrassa genera reflexiones de ín-
dole diversa. En primer lugar, la noticia provoca in-

dudablemente prevención; las últimas experiencias de los 
procesos participativos han devenido, al menos, polémicas 
y puede decirse sin temor a la hipérbole que han sido inefi-
caces e incluso irrelevantes. La votación del PAM o el proce-
so de designación o, mejor dicho, de no designación, del sín-
dico municipal de greujes (deberemos esperar a la valora-
ción del proceso participativo del agua) no han alcanzado 
por razones diferentes los objetivos previstos. Por lo tanto, 
es lógico que al oír hablar de otro proceso participativo, esta 
vez en torno a los autobuses, exista un cierto recelo.  
Dicho esto, debemos convenir que el plan previsto en tor-
no a los autobuses parece muy racional y es justo que emi-
tamos un juicio de valor cuando se desarrolle. Criticar los 
procesos participativos puede generar un equívoco en la in-
terpretación. No cuestionamos el fondo de los procesos, sino 
su eficiencia. Es decir, entendemos que los procesos parti-
cipativos deben estar bien diseñados, razonablemente di-
mensionados y ampliamente difundidos para que sean fia-

bles y estén legitimados. En suma, un proceso participativo 
debe ser esencialmente eficaz. La experimentación tiene un 
coste en forma de error (en medicina son fatales), obligado 
para seguir avanzando, pero antes de iniciar un proceso de-
bemos establecer unos mínimos que los dignifiquen y los 
hagan creíbles. 
Al margen de estas consideraciones, el anuncio de este pro-
ceso participativo deja entrever otra cuestión de la cual el 
Ayuntamiento no ha informado. Se trata del modelo de ges-
tión, de si se convocará un concurso en torno a la concesión 
del servicio o se municipalizará. No se ha decidido y lo im-
portante es que dentro de pocos días, el Ayuntamiento de-
berá decidir si convoca el concurso o prorroga una vez más 
la concesión a Tmesa. Si tiene diseñado el proceso de parti-
cipación y se habla de acciones para finales de este año, se 
deduce que habrá una nueva prórroga. Recordemos que la 
concesión a Tmesa acabó en 2009 y que desde ese año se 
han estado llevando a cabo prórrogas del servicio, incluidas 
las que se forzaron después del fiasco de la última licitación 
en 2013. La concesión a Tmesa podía prorrogarse hasta 2019; 
llevamos camino de agotarla. No hay ningún problema por 
ello, la cuestión es si el Ayuntamiento tiene claro o no qué 
va a hacer con los autobuses y si explicará que prorrogará la 
concesión o no, porque que lo hará, es evidente. Otra cosa 
es que se considere que no es necesario explicar nada y re-
mitirnos a la web municipal, muy habitual últimamente. 

El granet de sorra de Pepa Plana
JOSÉ ANTONIO 
AGUADO

obre l’escenari de la Sala Mun-
taner de Barcelona Pepa Plana 
esdevé l’àngel de la guarda del 
drama dels migrants. Centenars 

de migrants acaben al fons del mar. Pepa, amb 
el seu nas vermell, aixeca la seva mirada i cla-
ma al cel. Pepa Plana, hereva del pallasso ca-
talà més conegut al món, Charlie Rivel, ens 
presenta el seu últim espectacle, “Paradís pin-
tat”. La humanitat camina com els crancs, cap 
enrere, i els artistes compromesos amb el seu 
temps com Pepa Plana no poden romandre 
impassibles. 

Els pallassos i els titellaires, els bufons que 
carden la llana de l’art, de la paraula, de la 
imaginació, de la música, gairebé sempre són 
homes. Aquí tenim el cas d’una dona pallas-
sa, no a la pista d’un circ, sinó a l’escenari de 
la Sala Muntaner. Una visió rebel, femenina i 
tendra, amb molt poques paraules i molts ges-
tos, que ens parla de les víctimes que moren 
en el nostre planeta blau. 

El món ens dóna la imatge de governs que 
tanquen fronteres i governants com Donald 
Trump que aixequen murs i impedeixen la 
lliure circulació de persones. Pepa Plana ens 
ofereix a canvi com a bandera la riallada, allà 

S

No ho va 
fer ningú

bloc de notes

JOAN 
ROVIRA

ERTAMENT, cal un va-
lor molt especial, quasi 
suïcida, per anar al jut-
jat i dir que sí, que vam 

decidir tirar endavant, que vam en-
tendre perfectament que ens ho pro-
hibien una mica però no massa. Que 
sí, que vam pactar algunes cosetes 
discretament amb el govern de Ma-
drid, però els uns i els altres ens les 
vam passar per allà on tots sabem. 
Que sí, que sabíem perfectament que 
estàvem traspassant una línia verme-
lla. Que sí, que estàvem disposats a 
pagar el preu que fos necessari i que, 
tot i que vam dissimular el que es va 
poder i com es va poder, la veritat és 
que assumim el que vam fer, que ho 
tornaríem a fer i que ho explicarem al 
món sencer i a veure qui riu l’últim. 
Aquesta hauria estat la postura èpica. 
Amb dos pebrots, per groller que soni. 
S’entén que ningú no vulgui fer real-
ment de màrtir ni de Ghandi: a molts, 
els sedueix l’etiqueta sense pagar-ne 
el preu. Heroïcitats, en aquests temps, 
poques. Lírica, a dojo. Però èpica, el 
que se’n diu èpica… Doncs molt jus-
teta, la veritat. I aquí és on falla el re-
lat del 9-N i de tot el que ha passat 
després. Primer, per la manca de re-
alisme i valentia a l’hora de reconèi-
xer que cal encara molt camí fins a as-
solir una rotunda majoria indepen-
dentista, si és que s’hi arriba algun dia. 
Segon, perquè, si plantes cara, plan-
tes cara i aguantes, per dur que sigui. 
Potser al final guanyaràs, o no, qui 
sap: aquest és el dilema. Però, moral-
ment, guanyes sempre. I, tercer, per 
menystenir, en el fons, la gran majo-
ria que sí que volem votar (el que ca-
dascú vulgui, òbviament) i que deixin 
de prendre’ns el pèl. Són tres esquer-
des notables, que afecten la credibi-
litat i la viabilitat del relat en el seu 
conjunt. Les astúcies són vàlides, clar 
que sí, i intel·ligents, però ara tocava 
una altra cosa, molt més poderosa. 
Les argúcies jurídiques, totalment le-
gítimes, comprensibles, potser molt 
hàbils, no expressen fortalesa ni con-
vicció. Al contrari: deixen entreveure 
que, en el rerefons, les coses no són 
ben bé com ens expliquen… Hi ha un 
altre relat, el joc tàctic de sempre, que 
va per una altra banda.

C

 

 

 

A la Sala 
Muntaner, Pepa 
Plana presenta 
l’espectacle 
“Paradís pintat”

al capdamunt, coronada amb un halo de san-
tedat. L’espectacle convida l’espectador a 
prendre’n consciència i sortir del seu petit pa-
radís particular pintat i fer alguna cosa pels al-
tres. 

L’espectacle de Pepa Plana, “Paradís pintat”, 
ressuscita de forma intel·ligent la joia del nas 

vermell, ella és com un àngel viatjant en el 
temps i sensibilitzant l’espectador. L’especta-
cle està ple d’emotivitat, fins ara Pepa Plana 
ens havia fet riure, ara fa un pas més i ens emo-
ciona. Pepa Plana, pallassa de Valls, és una 
nena, amazona primerenca, galopant amb el 
seu cavall imaginari entre aventures de cul in-
quiet. Fundadora del grup Pretèrit Perfecte i 
formada com a actriu, Pepa Plana construeix 
un personatge a partir de la seva sensibilitat, 
sense afegits falsos i histriònics. 

El treball dramatúrgic s’ha dut a terme sota 
la direcció de Ferruccio Cainero, gran conei-
xedor de la Commedia dell’Arte i el món dels 
pallassos. A Pepa Plana, li agrada la mirada des 
de fora que ajuda a completar la pròpia. El re-
sultat d’aquest tàndem és un espectacle ple de 
gags visuals on la paraula escasseja i les situ-
acions en conflicte es multipliquen per a la 
nostra heroïna. D’alguna manera, Pepa Plana 
continua en la mateixa línia d’“Èxode”, en què 
havia treballat amb el desaparegut Joan Mon-
tanyès i amb Joan Valentí, en aquell cas se cen-
trava en la Guerra Civil espanyola, en tot cas 
l’espectacle va més enllà d’un cas concret. La 
crueltat humana no té fronteres. 

Pepa Plana aporta amb “Paradís pintat” el 
seu granet de sorra a aquesta lluita contra les 
injustícies del nostre temps i ho fa amb una 
bona dosi d’intel·ligència, senzillesa, emoció 
i claredat en un món carregat d’un nivell de 
crueltat insuportable.
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